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На часах 17.00. К ДК «Речник» 
потянулась кавалькада авто-
машин. С 17.00 до 18.00 часов 
каждый житель микрорайо-
на имел возможность задать 
вопрос:  пожаловаться или                      
озвучить проблему заместите-
лям главы города, руководите-
лям департаментов или другим 
службам.

 В 18.00 в актовом зале нача-
лась встреча главы с жителями. 
Около полутора часов диалога о 
насущном. Жители высказыва-
лись, власти держали ответ. «Та-
кие встречи очень нужны нам, 
– поделилась представитель                  
ТОСа Татьяна Балина. – Это воз-
можность для каждого из нас за-
дать свой вопрос администра-
ции напрямую и получить ответ 
здесь и сейчас».

Началась встреча с приятно-
го момента. В честь Года семьи, 
объявленного президентом РФ 
Владимиром Путиным, много-
детные семьи в микрорайоне, в 
которых воспитывают достой-
ных будущих граждан, награди-
ли благодарственными письма-
ми. Такой чести были удостоены 
семьи Аитовых, Ниденсов, Овсян-
никовых, Таранов, Чуписовых, 
Юмашевых. Также поблагодари-
ли за инициативность и нерав-
нодушие Жанну Михайловну 
Щелканову, постоянную участ-
ницу благотворительной акции 
в помощь СВО, и Расима Арастун 
оглы Саликова, дворника МУП 
«ДЭУ», труд которого замечают 
все жители микрорайона. Даль-
ше встреча продолжилась уже в 
привычном формате.

Повод для гордости
Тобольску есть чем гордить-

ся. Об этом говорят сами факты 
городских преобразований. Гла-
ва Тобольска вкратце перечис-
лил их. Стабильно снижается 
уровень безработицы, по срав-
нению с другими муниципали-
тетами мало аварийных домов. 
Завершён ремонт здания «Кван-
ториума» и реконструкция шко-
лы №16. Одно из ярких событий 
ушедшего года – открытие цен-
тра гимнастики, признанного 
лучшим проектом РФ и рекомен-
дованного к тиражированию. 

Хорошеет Тобольск, интерес-
нее, благоустроеннее становят-
ся территории нижнего поса-

НЕОТРЕЗАННЫЕ ТЕРРИТОРИИ

Дорога в правильном направлении
В Тобольске начались встречи главы города с жителями отдалённых микрорайонов. Традиция проводить личные 
встречи  зародилась в прошлом году и будет продолжена в этом. Первое такое мероприятие состоялось в 
микрорайоне Иртышском

да. Большой шаг – завершение 
первого этапа реконструкции 
Александровского сада. Дви-
жение вперёд – присту-
пили к проектированию 
Менделеевского парка, 
который будет соединён 
с экотропой курорта Але-
масова. Запустили ра-
боты по первому этапу 
благоустройства сквера 
Выпускников в 7 микро-
районе. По словам главы го-
рода, через изменения город-
ской среды достигается цель: 
чтобы жители Тобольска, особен-
но молодые, были довольны горо-
дом, где они живут, и не желали 
его сменить. «Мы получаем поло-
жительные отзывы, значит, идём 
в правильном направлении».

В правильном направлении 
осуществляется и инвестици-
онная деятельность: 9 объектов 
культурного наследия переданы 
в частную собственность, чтобы 
в будущем их отреставрировали. 
А что же город?

Приступили к реконструкции 
Водонапорной башни, где уже 
завершены работы по устрой-
ству инженерной коммуника-
ции. Ремонтно-реставрационные 
работы будут проведены и  над 
13 знаковыми могилами на За-
вальном кладбище, а также бла-
гоустроена парковая зона, что 
вместе составит единое мемори-
альное общественное простран-
ство для посещения.

Жить хорошо.                           
В Иртышском ещё 

лучше
Микрорайон привлекает вни-

мание компактностью и уютом. 
Аккуратные дома, хорошие до-
роги, необходимая инженерная 
инфраструктура и невероятная 
природа вокруг. А ещё школа, 
детский сад, больница, красивый 
сквер, ровные дороги. Это только 
то, что сразу приходит на ум. А 
местные жители могли бы доба-
вить к этому многое, за что они и 
любят свой микрорайон.

На встрече глава заверил, что 
здесь будет ещё лучше. А мы от-
метим, что и первая, и вторая 
встречи  проходят довольно эмо-
ционально, чувствуется нерав-
нодушие жителей к решению 
проблем своего микрорайона.       

Такой диалог полезен для обеих 
сторон: для городской власти и 
для горожан, ведь встречи с жи-
телями — это не только тра-
диция, это жизненная необ-
ходимость, поскольку на 
них наглядно видно, что 
уже сделано, но главное 
— что ещё нужно сде-
лать, по мнению самих 
жителей. Некоторые 
вопросы, поднятые на 
прошлогодней встрече, 
уже решены. К примеру, 
в 2023 году стоял вопрос 
о строительстве дороги к 
земельным участкам, выде-
ленным многодетным семьям 
с учётом устройства объектов 
коммунальной инфраструктуры. 

CПЛАНЫ

В 2024 году будет выполнено 
строительство автомобильной 
дороги в щебёночном исполнении 
протяженностью 2,6 км (1 этап). 
Также в микрорайоне Иртышском 
в 2023 году отремонтировано 
более 600 метров тротуара, более                               
200 кв. м проезжей части и 
построена новая дорога (около               
600 м) на улице Заводской. 

В этом году, по словам заместителя 
главы города Юрия Вавакина, будут 
продолжены ремонтные работы, в 
частности, планируется ямочный 
ремонт тротуара на улице Надежды, 
проведены работы по устройству 
водоотводных канав, сетей 
водоснабжения и сетей освещения. 

Кроме того, Вавакин отметил, 
что в прошлом году в микро-
районе были выполнены работы 
по устройству водопропускных 
труб и канав в переулках Сморо-
диновом и Заречном общей про-
тяжённостью труб 32 м и канав 

156 м. Дополнительное устрой-
ство канав планируется в 2024 
году на ул. Заводской, 17 и пере-
кладка труб на ул. Ямальской, 1, 
ул. Заречной, 9.

По словам Юрия Вавакина, уда-
лось стабилизировать и вопросы 
водоснабжения. Так, в 2023 году 
по программе “Чистая вода” в То-
больске было выполнено строи-
тельство новых сетей водоснаб-
жения, а жителям микрорайонов 
предоставлена возможность тех-
нологического подключения.

«По федеральной программе 
«Чистая вода» микрорайон Ир-
тышский снабжён водой через 
новую сеть на улице Зырянов-
ской и в переулке Заречном. Про-
тяжённость трубопровода соста-
вила 14 989 м, было обустроено 
16 колодцев. В настоящее вре-
мя в рамках исполнения переч-
ня поручений по догазификации 
домовладений без привлечения 

средств граждан в Тюменской 
области АО «Газпром газорас-

пределение Север» прини-
маются заявки от граждан 

на подключение к сетям                  
газоснабжения», – рас-

сказал он.
Кроме того, по ин-

формации, представ-
л е н н о й  АО  « Ро ссе -
т и - Тю м е н ь » ,  д л я 
повышения надёжно-
сти электроснабже-

ния потребителей Ир-
тышского подрядной 

организацией ООО «ПК 
Стройкомплект» по зака-

зу АО «Россети-Тюмень» 
производится реконструкция 

опор электроснабжения (заме-
на опор). 

«Строительно-монтажные ра-
боты на объектах производились 
в ноябре-декабре 2023 года с 
плановым завершением работ по 
замене опор в срок до 29 декабря 
2023-го. Отключения электро-
снабжения производятся сотруд-
никами подрядной организации 
для исключения инцидентов и 
чрезвычайных происшествий 
при замене опор и переноса ка-
бельных линий со старой опоры 
на новую. До конца февраля 2024 
года ООО «ПК Стройкомплект» 
планирует выполнить работы в 
микрорайоне по замене транс-
форматорных подстанций», – за-
ключил Вавакин.

Позитивный диалог
На встрече жители задава-

ли немало вопросов. Кого-то ин-
тересовало, как благоустроить 
придомовую территорию, друго-
го – проведение водоснабжения 
на улице Савинской, третья по-
жаловалась на компанию «Росте-
леком», что грозит отключением 
стационарного телефона…

 Под занавес встречи Максим 
Афанасьев поблагодарил всех 
жителей за участие: «Спасибо, 
что вы понимаете, как много де-
лается для создания комфортной 
среды в микрорайоне. Конечно, 
впереди работы ещё много, но 
на самом деле того, что уже сде-
лано, не заметить нельзя. Взял 
на заметку все вопросы и заме-
чания, которые вы озвучили на 
встрече, — отметил он. — В целом 
я сказал бы, что состоялся абсо-
лютно позитивный диалог».

Вера ХОХЛОВА
(фото автора)

С царским размахом
БЫЛО — СТАЛО

Тобольск в последние годы активно ме-
няется, становится современнее, не посту-
паясь своим историческим наследием.

Растёт не только туристическая привле-
кательность города, но и уровень комфор-
та для местных жителей, которые активно 
участвуют в выборе территорий для пре-
ображения, выступают с собственными 
инициативами по трансформации обли-
ка первой сибирской столицы и, конечно,                                       
доброжелательно откликаются на боль-
шинство городских перемен и готовы к но-
вым изменениям.

Время от времени мы возвращаемся к 
рубрике «Было — стало», чтобы напомнить, 
сколько изменений за последние пару де-
сятилетий произошло в старом, но таком со-
временном Тобольске.

Несмотря на то, что Александровский сад 
все эти годы принимал городские празд-
ники и гуляющих тоболяков, он давно уже 
утратил облик, который мог бы быть под 

стать его царскому имени.
Вторая победа Тобольска во Всероссий-

ском конкурсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды принесла в 
2022 году федеральный грант на благо-
устройство сада.

В рамках нацпроекта «Жильё и городская 
среда», инициированного президентом 
РФ Владимиром Путиным, сад в нижнем по-
саде превращается в «Сад без границ», кон-
цепция которого предполагает создание 
уникального ландшафта с отказом от чёт-
ких пространственных и визуальных гра-
ниц: сад переходит в город, город — в сад.

” Время от времени мы 
возвращаемся к рубрике «Было — 
стало», чтобы напомнить, сколько 
изменений за последние пару 
десятилетий произошло в старом, 
но таком современном Тобольске

► Было

 ►► БылоБыло

 ►► СталоСтало

 ►► СталоСтало

В конце января В конце января 
департамент по департамент по 
образованию городской образованию городской 
администрации возглавил администрации возглавил 
новый директор. Наши новый директор. Наши 
читатели уже знакомы читатели уже знакомы 
с Анной Стенниковой, с Анной Стенниковой, 
бывшей директором          бывшей директором          
школы №7 в 2020-2024 гг.школы №7 в 2020-2024 гг.
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Сегодня не только моло-
дёжь старше 18 лет ищет 
возможности, чтобы зара-
ботать, но и подростки от 
14 до 18 лет также хотят 
работать, иметь наличные 
средства, а порой и помо-
гать своей семье финан-
сово. И такое право есть у 
подростков всей Тюмен-
ской области. 24 предприя-
тия Тобольска обязаны пре-
доставлять юным трудя-
гам рабочие места.

Как сообщила в ходе засе-
дания межведомственной 
комиссии по обеспечению 
своевременности выплаты 
заработной платы, противо-
действию теневой занято-
сти и легализации трудо-
вых отношений директор 
центра занятости Тоболь-
ска Венера Шкилёва, в соот-
ветствии с Законом Тюмен-
ской области от 31.03.2000 
№168 «О квотировании ра-
бочих мест в Тюменской 
области» закреплена обя-
занность работодателя по 
созданию или резервирова-
нию рабочих мест для тру-
доустройства лиц в возрас-
те от 14 до 18 лет.

ТРУДОВОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО 

Подростки тоже хотят работать

CСПРАВКА

По закону Тюменской области №168 организации, предприятия, 
учреждения независимо от организационно-правовой формы 
и формы собственности, численность работников которых 
составляет более 150 человек, обязаны квотировать не 
менее одного рабочего места для приёма на работу лиц в 
возрасте от 14 до 18 лет. Данная квота не может превышать                                                      
2 % среднесписочной численности работников.

Квота устанавливается для лиц в возрасте от 14 до 18 лет 
следующих категорий: дети-сироты, дети, оставшиеся 
без попечения родителей (в т.ч. выпускники детдомов), 
несовершеннолетние, состоящие на учёте в органах внутренних 
дел, несовершеннолетние, освобождённые из воспитательных 
колоний или окончившие специальные учебно-воспитательные 
учреждения закрытого типа.

В случае невозможности резервирования или создания на своём 
производстве рабочих мест в счёт установленной для данной 
организации квоты работодатель вправе профинансировать 
выделение рабочих мест у другого работодателя (аренда 
рабочего места). Выполнением квоты является трудоустройство 
лиц в возрасте от 14 до 18 лет на данные рабочие места.

По информации центра 
занятости, на территории 
Тобольска в части выполне-
ния квотирования рабочих 
мест для трудоустройства 
лиц в возрасте от 14 до 18 
лет подлежат 24 организа-
ции с численностью работ-
ников от 150 человек. «Из 
этих 24 организаций – 17 
предприятий города созда-

ли рабочие места для несо-
вершеннолетних. В 2023 го-
ду ими было трудоустроено 
18 подростков. И 7 органи-
заций не выполняют квоту, 
из них у четырёх открыты 
вакансии для трудоустрой-
ства несовершеннолетних, 
но они не заняты», – доло-
жила в ходе заседания ко-
миссии Венера Шкилёва. 

По её словам, в основном 
организации не выполня-

ют условия квотирования 
по созданию рабочих мест 
для несовершеннолетних 
из-за вредных или опасных 
условий труда на своих 
производствах. «Но расчёт 
квоты по трудоустройству 
несовершеннолетних граж-
дан рассчитывается ис-
ходя из среднесписочной 
численности работников с 

учётом вредных и опасных 
рабочих мест, – подчеркну-
ла Венера Шкилёва. – При 
этом вариант аренды рабо-
чих мест не рассматривают, 
ссылаясь на отсутствие фи-
нансирования, и вакансии 
не размещают».

Также директор центра 
занятости Тобольска сооб-
щила, что есть ещё пути 
решения этой проблемы. 
К примеру, предприятие 
может принять на рабо-
ту несовершеннолетних 
из числа детей сотрудни-
ков организации или стать 
участником программы 
по господдержке юрлиц, 
включая некоммерческие 
организации и ИП, в целях 
стимулирования занято-
сти отдельных категорий 
граждан (постановление 
правительства № 362). Как 
пояснила Венера Шкилёва, 
господдержка заключается 
в частичной компенсации 
затрат работодателя на вы-
плату заработной платы 
работникам из числа соци-
ально незащищённых ка-
тегорий граждан (в т.ч. под-
ростков от 14 до 18 лет). По 
этой программе в 2023 го-
ду в Тобольске были трудо-
устроены 9 несовершенно-
летних. 

Всю информацию о пред-
приятиях, не выполняющих 
законодательство о кво-
тировании рабочих мест 
для несовершеннолетних, 
центр занятости ежеквар-
тально направляет в То-
больскую межрайонную 
прокуратуру. Так, совмест-

ными действиями они су-
мели решить вопрос по тру-
доустройству подростков 
(или аренде рабочих мест) 
на трёх крупных предприя-
тиях города, где ранее бы-
ли выявлены нарушения за-
конодательства. При этом 
остались две организации, 
(их головные офисы распо-
ложены за пределами То-
больска), не выполняющие 
законодательство нашего 
региона в части квотиро-
вания н/л. В их отношении 
Тобольской межрайонной 
прокуратурой предложено 
направить информацию в 
надзорные органы и служ-
бы занятости соответствую-
щих городов и субъектов.

Ребятам, которые хотят 
работать в свободное от учё-
бы время (4 часа по закону), 
также помогает центр за-
нятости города. Так служ-
ба занятости реализует биз-
нес-ситуацию «Исполнение 
работодателем законода-
тельства о квотировании 
рабочих мест для несовер-
шеннолетних граждан в воз-
расте от 14 до 18 лет». 

– В рамках этой бизнес-
ситуации мы оказываем со-
действие в получении до-
кументов, необходимых 
для трудоустройства. Это и 
справки об отсутствии су-
димости, разрешения орга-
на опеки и попечительства 
на трудоустройство мало-
летних, согласие органа 
опеки и попечительства на 
трудоустройство несовер-
шеннолетних в возрасте до 
16 лет, медицинской справ-

ки и т.п. Также наш кура-
тор сопровождает ребят для 
прохождения собеседова-
ния. Дополнительно наши-
ми специалистами ведётся 
«Банк данных семей и н/л, 
находящихся в социально 
опасном положении», ве-
дётся сервис «Резерв несо-
вершеннолетних кандида-
тов для трудоустройства на 
квотируемые рабочие ме-
ста». На конец 2023 года ко-
личество заполненных ан-
кет – 25 единиц, – отметила 
Венера Шкилёва. 

Заместитель главы горо-
да и руководитель данной 
комиссии Ольга Новико-
ва поблагодарила сотруд-
ников центра занятости и 
прокуратуры за проведён-
ную работу и отметила, что, 
благодаря возможности ра-
ботать и зарабатывать, не-
совершеннолетние, находя-
щиеся в социально опасном 
положении, не только спо-
собны выйти из сложив-
шейся трудной жизненной 
ситуации, но и повышают 
свои трудовые навыки. «И 
что самое важное, когда де-
ти рано приучаются к тру-
ду, это их и дисциплиниру-
ет, и у них нет времени на 
преступные глупости, часто 
совершаемые от безделья. 
Тем самым, трудоустраивая 
подростков, мы действуем 
на опережение, предприни-
маем превентивные меры, 
чтобы снизить уровень пре-
ступности», – резюмировала 
Ольга Новикова.

Наталья ЮРЬЕВА 
(фото автора)

Партнёрская энергия

ЭК «Восток» подвёл итоги конкурса «Энергопарт-
нёр». В списке лучших свыше 120 предприятий. 
Среди них немало и тобольских.

Свыше 120 предприятий в Тюменской, Курганской, 
Свердловской и Оренбургской областях, а также в Сур-
гуте и на Ямале наделены особым статусом. По ито-
гам работы 2023 года для энергосбытового холдинга 
«Восток» все эти компании стали энергопартнёрами.

 ” И, конечно, с лучшей стороны 
показали себя немало предприя-
тий Тобольска. Среди победите-
лей областная больница №3 и 
средняя школа №16 им. В.П. Неймы-
шева. Отличились и управляющие 
компании ООО «Комфортный дом», 
ООО «ЖилГрад» и ООО «Жилищные 
услуги», а также промышленные 
предприятия, такие как ООО «Ар-
сенал» и ООО «ИртышБазальт». 
Лавры победителя достались и                                                                           
АО «Тобольское автотранспортное 
предприятие», а также ООО «Одис-
сей» и ООО «Промэнергосбыт».

«Энергопартнёр» – ежегодный конкурс «Востока» и 
его дочерних обществ, призванный отметить и поблаго-
дарить предприятия-контрагенты за стабильную рабо-
ту, уважение и соблюдение принципов и правил дело-
вого сотрудничества, а также за своевременную оплату 
потреблённых ресурсов. По словам генерального дирек-
тора АО «ЭК «Восток» Максима Ромашева, на этих трёх 
китах основывается развитие бизнеса и экономики, ко-
торое обеспечивает устойчивость как отдельных пред-
приятий – поставщиков ресурсов, так и отрасли в целом.

«Конкурс «Энергопартнёр» существует более 10 лет. 
Это яркий показатель того, что «Восток» стабильно 
ориентируется на запросы своих клиентов и понима-
ет ценность сотрудничества, построенного на взаимо-
уважении», – подчёркивает генеральный директор АО 
«ЭК «Восток» Максим Ромашев.

Для многих компаний победа в конкурсе «Энерго-
партнёр» становится приятной неожиданностью, так 
как конкурсантами по умолчанию становятся все 
юридические лица – потребители коммунальных ре-
сурсов и услуг на территории деятельности «АО «ЭК 
«Восток», ООО «ЮРИЦ», АО «РИЦ» и АО «ЕРИЦ ЯНАО».

Вера ВОЛГИНА

ПРАВИЛА СОТРУДНИЧЕСТВА

В среднем на приём де-
путата записываются до 
25 тоболяков. В этот раз 
на вс тречу пришли 19 
человек: кому-то было не-
обходимо трудоустрой-
ство, другие ратовали за 
благоустройство придо-
мовой территории, дворов 
и дорог города, третьи 
просили о содействии в 
спорах с коммунальщика-
ми. Иногда важен и просто 
грамотный совет.

«Задача депутата здесь 
— разобраться с проблемой: 
рассмотреть все нюансы и 
затем проработать её с со-
ответствующими органами 
и инстанциями, от которых 
может зависеть решение, — 
поясняет Владимир Майер. 
— Зачастую многие ответы 
находятся уже на этапе из-
учения нормативной базы 
и консультаций с эксперта-
ми. Ответы на большинство 
вопросов уже есть в законо-
дательных актах и жёстко 

НАДЁЖНЫЙ ПРИЧАЛ

Ответы уже есть 
Депутат областной думы Владимир Майер провёл приём граждан

регламентированы. 
Несправедливость приня-

тых мер по отключению га-
зового отопления со сторо-
ны ресурсной организации 
привела мужчину в обще-
ственную приёмную. В до-
ме на улице Алябьева про-
живает его мама.

– Ладно бы там долг был 
огромных масштабов, но 
неуплата составила всего 
1 400 рублей. В результате 
разморожено 13 радиаторов 
отопления, и на замену по-

требуется 220 тыс. рублей, 
и это ещё без учёта котла. 

Покрыть ущерб в такую 
сумму, депутат, конечно, 
не может, но небольшая ма-
териальная помощь будет 
оказана. Заявителю так-
же рекомендовано решить 
проблему через суд.

Как показывает опыт, боль-
шинство посетителей при-
ходят на приём с личными 
трудностями. Например, про-
сят помощи на лечение, на 
подключение частного дома 
к общей системе водоснаб-
жения или покупку бытовой 
техники. В таких ситуаци-
ях депутат направляет хода-
тайство в центр социального 
обслуживания населения о 
предоставлении материаль-
ной помощи из бюджетных 
средств. Заявителей всегда 
много. Но здесь нужно пони-
мать: бюджетные средства 
не безграничны, поэтому на 
приёме сумма помощи за-
висит от сложности пробле-

мы, выделяются наиболее 
приоритетные вопросы. Че-
ловек может и не подойти 
под определённые критерии 
для оказания такой помощи. 
В первую очередь решают-
ся вопросы пожилых людей, 
многодетных и малообеспе-
ченных семей. Потому что, 
допустим, покупка электро-
плиты для бюджета – ма-
ленькая трата, а для челове-
ка – большое подспорье.

Одной из тех, чья просьба 
получила одобрение на ма-
териальную помощь депута-
та, стала мать-одиночка, вос-
питывающая двоих детей, 
Зарина С. На приём она при-
шла с надеждой, что депу-
тат окажет ей помощь с не-
достающей суммой (более 
700 тыс. рублей она уже по-
лучила по программе «Мо-
лодая семья»), но таких воз-
можностей у депутата нет. 
Но небольшая материальная 
помощь на первоочередные 
нужды ей будет выделена. 
Следом за ней удовлетво-
рены были просьбы ещё ря-
да людей. Среди них и тобо-
ляк Александр Р., который 
проживает в монастыре Бо-
жьей матери под Ижевском, 
где подвизался трудником. 
А деньги, по его словам, нуж-
ны на лекарства и кое на ка-
кую одежду. 

С жалобой на неблагопри-
ятные условия в доме в Се-
тово Тобольского района, на 
улице Советской, признан-
ного аварийным, пришла 
на приём Харзана Юркевич. 

ОТВЕЧАЕТ ВЕРА ИВАНОВНА 

Грязная вода

– Не могу понять: почему в эту зиму из горяче-
го крана стала бежать не совсем чистая вода. Обра-
щалась в управляющую компанию, там сказали, если 
подтвердятся мои слова, то можно сделать перерас-
чёт на оплату. А как его сделать, не объяснили.

Валентина Марьина, 7 мкр., д. № 36

– Существуют общие правила, – ответили нам в де-
партаменте городского хозяйства. – В соответствии 
с правилами предоставления коммунальных услуг 
собственникам и пользователям помещений в много-
квартирных домах и жилых домов перерасчёт платы 
за некачественно предоставленные услуги ГВС про-
изводится ТОЛЬКО на основании акта проверки фак-
та предоставления коммунальных услуг ненадлежа-
щего качества.

Для составления акта потребитель должен сооб-
щить о факте ненадлежащего оказания услуг ГВС в 
адрес управляющей компании письменно или устно в 
аварийно-диспетчерскую службу с указанием адреса, 
Ф.И.О. и телефона для связи с потребителем.

Специалисты управляющей компании по факту по-
лученной информации должны согласовать с потре-
бителем дату и время проведения проверки факта 
предоставления коммунальных услуг ненадлежаще-
го качества, при необходимости с участием ресурсо-
снабжающей организации.

В случае если факт предоставления коммунальных 
услуг ненадлежащего качества не представляется 
установить на месте, УК привлекает специализиро-
ванную организацию для забора проб воды и проведе-
ния лабораторных исследований. Если факт подтверж-
дён, составляется акт по некачественной подаче ГВС.

Анонимные сообщения не рассматриваются, так 
как необходимо устанавливать факт предоставления 
коммунальных услуг ненадлежащего качества непо-
средственно в точке водозабора.

Снова дистант

Тобольские школьники с 1 по 11 класс переведены 
на дистанционное обучение. 

По данным департамента науки и образования Тю-
менской области, обучение в онлайн-формате про-
длится с 5 по 10 февраля 2024 года в семи муниципа-
литетах нашего региона, в том числе в Тобольске и 
Тюмени. В каком формате школьники продолжат об-
учение дальше, будет зависеть от эпидемиологиче-
ской ситуации в этих муниципалитетах. 

Такая профилактическая мера принята в связи с 
большим количеством заболевших детей простудны-
ми заболеваниями, в том числе корью. Во всех образо-
вательных учреждениях проведут генеральную убор-
ку помещений с использованием дезинфицирующих 
средств, сообщает управление Роспотребнадзора по 
Тюменской области. Учреждения дополнительного об-
разования также будут закрыты для очных занятий.

Лада ЛИСОВА 

ШКОЛЬНЫЕ ВЕСТИ 

Она рассказала, что дому 72 
года, и что она писала пись-
ма об ускорении переселе-
ния и президенту, и губерна-
тору. От последнего пришёл 
ответ, где сказано подо-
ждать ещё 5-6 лет. «Дождусь 
ли я нормальных условий?» 
– в сердцах обращалась 
женщина к парламентарию. 
А ещё было обращение от 
Мухамеда М. В доме № 6 он 
живёт с 2015 года, куда его 
вместе с женой переселили 
из аварийного жилья. Он по-
жаловался на промерзание 
балкона и двери в комнату. 
В квартире постоянно хо-
лодно. Он разочаровался во 
всех службах, с которыми 
довелось ему иметь дело. Не 
верит он, что и депутат ему 
поможет, о чём не преминул 
высказать ему напрямую. С 
просьбой помочь средства-
ми на ремонт комнаты, вы-
деленной ей администра-
цией города по договору 
социального найма в микро-
районе Иртышском, пришла 
и Мербуха К. Ей разъяснили, 
что раз помещение относит-
ся к администрации горо-
да, то и ремонтировать его 
должна администрация. 

Среди обратившихся в этот 
раз к депутату были и люди, 
ходатайствующие о получе-
нии статуса «Ветеран труда». 
Им всем даны разъяснения, 
а семьям мобилизованных           
оказана материальная по-
мощь на различные нужды.

Вера ХОХЛОВА 
(фото автора)
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«Клуб интересных встреч» – это открытие новых граней, начиная 
с прикладного искусства и заканчивая обсуждением великих книг. 
Встречаются, обсуждают, стараются проникнуть в суть.

Салют, литераторы!

Совет молодых литераторов, который появился в 
Тобольске в прошлом году, подвёл итоги конкурса 
«Салют 2024».

Приём работ на городской литературный конкурс для 
молодёжи завершился накануне Нового года, и в рабо-
тах участников отразились и предвкушение праздни-
ка, и размышления о том, как важно встретить его с 
близкими, и зимние пейзажи, ну и без огней фейервер-
ка не обошлось. Весь январь жюри, в которое вошли в 
числе других экспертов тобольский писатель Вячеслав 
Софронов и редактор «Тобольской правды» Марина Ми-
лова, взвешивало поэзию и тщательнейшим образом 
изучало прозу. Победителей и призёров для награжде-
ния пригласили в научную библиотеку ТИАМЗ.

В номинации «Проза» первого места не присудили 
никому, серебро за тёплую семейную историю доста-
лось Софии Троховой, Никита Долгушин стал бронзо-
вым призёром. В номинации «Поэзия» наибольшего 
одобрения жюри заслужила Екатерина Павлина, Ки-
рилл Ковальчук стал вторым, третий – Иван Бублик.

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЁЛ

Анна Николаевна Стен-
никова – новый директор 
департамента по образова-
нию администрации города 
Тобольска. Официально на 
должность она заступила 
26 января сего года. 

В своё время мы уже 
представляли тоболякам 
Анну Николаевну, когда она 
стала директором школы 
№ 7. Но теперь она в новой 
ипостаси, и мы беседуем в 
её новом рабочем кабинете, 
где она не успевает сидеть. 
Хозяйство у директора 
большое:  16 общеобра-
зовательных школ и семь 
детских садов, и все раз-
бросаны по разным частям 
города. А она объезжает их 
лично, чтобы познакомить-
ся со всей образователь-
ной структурой, оценить её 
сильные и, возможно, сла-
бые стороны и быть в курсе 
всего, что происходит в об-
разовательной отрасли. 

Анна Стенникова выкрои-
ла время для общения с 
нами между поездкой в 
школу № 6 (Сумкино) и за-
седанием совета директо-
ров школ. 

– Пост директора департа-
мента по образованию вы за-
няли на конкурсной основе?

– Конечно. Все директора 
школ сдавали экзамены. Во-
просы были и правового ха-
рактера, и по русскому язы-
ку и литературе, и другие. 
Проходили мы и психоло-
гическое тестирование. На 
конкурс представляли свои 
программы развития об-
разовательной отрасли. Не 
могу не отметить, что кон-

Нет предела совершенству
курсанты были сильные, а 
конкуренция высокой. 

– Анна Николаевна, какое 
у вас образование?

– Я имею два высших об-
разования: окончила с отли-
чием факультет иностран-
ных языков Ишимского 
педагогического институ-
та, затем Тюменский госу-
дарственный университет 
по специальности «госу-
дарственное и муници-
пальное управление». Про-
шла курсы переподготовки 
«Управление образователь-
ной организацией» в Санкт-
Петербурге. И в прошлом 
году ещё получила диплом 
по специальности «учитель 
русского языка и литерату-
ры» в ТОГИРРО.

– Работа, учёба… А в сут-
ках всего 24 часа. На детей 
время остаётся?

– У меня их двое: дочь 
учится в восьмом классе, 
сын – в шестом. Оба – уча-
щиеся школы № 7. Всё сво-
бодное время, правда, оно у 
меня в дефиците, стараюсь 
посвятить детям. Этими ча-
сами общения с ними осо-
бенно дорожу. 

– Знакомство с Тоболь-
ском для вас началось со 
школы № 7?

– Это действительно так. 
В Тобольск я приехала в ав-
густе 2020 года. Тогда же и 
была назначена директо-
ром школы № 7. Руководи-
ла данной образовательной 
организацией по 18 января 
2024 года. 

– Какое у вас жизненное 
кредо? Какими принципа-
ми руководствуетесь в ра-
боте?

– Мой девиз: «Всё, за что 

берёшься, делай хорошо». 
Считаю, что любая долж-
ность – это не статус, а воз-
ложенная на тебя ответ-
ственность. Сейчас передо 
мной – большой вызов и 
огромная ответственность. 
А ещё желание кое-что из-
менить в системе образова-
ния. В школе № 7 мне уда-
лось внедрить свежие идеи, 
которые пошли на пользу 
образовательной организа-
ции и вывели её на новый 
уровень. Теперь задача ку-
да масштабнее. Ну а своё 
кредо я бы сформулировала 
словами Владимира Ильи-
ча Ленина: «Учиться, учить-
ся и учиться», которые в 
советскую эпоху стали ло-
зунгом. Знания длиною в 
жизнь – это норма челове-
ческого бытия. Любой чело-
век в любом возрасте дол-
жен развиваться каждый 
день. В моей любимой кни-
ге «Алиса в стране чудес» 
сказано: чтобы только оста-
ваться на одном месте, на-
до бежать со всех ног, а что-
бы переместиться в другую 
точку, надо минимум в два 
раза быстрее бежать. Эта 
фраза очень ёмкая. Каждый 
день должен быть прожит 
не зря. Ежедневно ты дол-
жен делать что-то хорошее, 
полезное и не забывать про 
личностное развитие. Я, на-
пример, каждое утро начи-
наю с чтения документов 
нормативно-правовой базы. 
Если ты отстанешь даже на 
один день, это очень много. 
А нормативно-правовая ба-
за постоянно меняется. 

– Что можете сказать о 
тобольской системе обра-
зования?

– Она крепкая, фундамен-
тальная, дающая ребятам 
надёжную путёвку в жизнь. 
Но, как говорится, нет пре-
дела совершенству. То, что 
сегодня идеально, завтра 
придётся менять. Время бе-
жит. Меняются подходы к 
образованию, да и само об-
разование в целом. И мы 
должны требованиям вре-
мени соответствовать. Это 
порой трудно, но безумно 
интересно. Команда руко-
водителей образователь-
ных организаций высоко-
профессиональная, так что 
есть на кого опереться. А 
моя задача – транслировать 
директорам новые про-

грессивные идеи, старать-
ся их заразить ими, только 
так можно будет говорить 
о положительных переме-
нах в системе образования. 
Какие-то идеи могут родить-
ся и в самой школе. Верю, 
что всё у нас получится. И 
замечательно, что по иници-
ативе главы города Макси-
ма Викторовича Афанасье-
ва осенью 2023 года был 
создан совет директоров. 
Эта площадка, на которой 
происходит конгломерация 
всех идей, разработка обще-
городских проектов, как, на-
пример, последний звонок. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора)

Воспитывать патриотов можно по-
разному, например, проводя со школьни-
ками уроки мужества или тренировки по 
военно-прикладным видам спорта, по ар-
мейскому рукопашному бою, приглашая 
их на различные патриотические акции. 
А можно предложить ребятам написать 
письма землякам, выполняющим свой 
воинский долг в зоне СВО. Именно второй 
вариант выбрала пенсионерка-обществен-
ница, в прошлом педагог допобразования 
Роза Хасанова. Активистка обратилась к 
учителям двух начальных классов, 2 «а» 
и 3 «а» школы № 7, Людмиле Майсенковой 
и Светлане Гурьевой, у которых учатся её 
внуки, и нашла понимание. 

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Письмо солдату

П едагоги её поддер-
жали, и в обоих клас-

сах была проведена акция 
«Письмо солдату». 

– Мы хотим теплом сер-
дец согреть наших солдат. 
Учащиеся начальных клас-
сов уже понимают, что та-
кое военные действия, тем 
более что у некоторых де-
тей отцы являются участ-
никами СВО. И ребята пи-
шут нашим бойцам письма 
с рисунками и поздравле-
ниями с 23 Февраля. Пись-

ма в виде треугольников 
в память о Великой Отече-
ственной войне (убежде-
на, что дети должны знать 
и помнить историю Отече-
ства) будут отправлены на-
шим бойцам на передовую. 
В этом нам помогут волон-
тёры. Мы благодарны на-
шим солдатам, и мы знаем, 
что они воюют за нас, за на-
ше мирное небо, – говорит 
Роза Булатовна. 

В письме солдату Марк Да-
минов пишет: «Здравствуйте, 

солдаты! Меня зовут Марк Да-
минов. Я учусь во втором клас-
се. Занимаюсь хоккеем. Я же-
лаю вам удачи, здоровья 
и силы. Вы сможете. Я в 
вас верю. И будет мир 
на всей земле». 

Ч и т а е т ,  с л е г -
ка волнуясь, своё 
письмо Тамерлан Ха-
санов: «Здравствуй, 
солдат! Меня зовут Та-
мерлан. Я живу в Тоболь-
ске. У нас красивый город. Я за-
нимаюсь в спортивной школе 

хоккеем. Есть у меня медали 
за вторые и третьи места. Жи-
ву я с мамой, папой, сестрой, 
бабушкой и кошкой. Мы живём 
все вместе в своём доме. Я же-
лаю, чтобы вы победили, вер-
нулись скорее домой, чтобы у 
вас было всё хорошо. Я знаю, 
что вы нас защищаете. Спаси-
бо вам большое. Пусть больше 
никогда не будет войны.» 

– У нас спортивный класс, 
самый лучший. У меня учат-
ся замечательные, любо-        
знательные дети. Мальчики 
– хоккеисты. Девочки зани-
маются творчеством. А ещё 
они поют в школьном хоре 
«Любавушка» и принимают 
активное участие в жизни 
школы, участвуя в различ-
ных мероприятиях. С боль-

шим воодушевлением ребя-
та приняли участие в акции 
«Письмо солдату», – с любо-
вью говорит о своих воспи-
танниках Светлана Гурьева. 

Незамысловатые, искрен-
ние письма, написанные не-
ровным детским почерком, 
карандашные рисунки, по-
желания скорейшей победы 
– это то, что надо нашим бой-

цам для поддержания бое-
вого духа и уверенности в 
том, что их дело правое. Эти 
треугольники согреют бой-
цов и наполнят их землян-
ки, блиндажи теплом семей-
ного очага, напомнят о доме, 
о родных и близких, которые 
ждут их возвращения. 

Анна СОЛНЦЕВА
(фото автора)

  ►► Тамерлан ХасановТамерлан Хасанов

  ►► Марк ДаминовМарк Даминов

КЛУБ ИНТЕРЕСНЫХ ВСТРЕЧ

В кругосветку с Чеховым
отправились участники «Клуба интересных встреч» при библиотеке-филиале № 5 им. Ю.С. Надточего 

Вот и в этот раз они откры-
ли для себя… снова Чехова! Рас-
статься с ним – значит поте-
рять много важного, не узнать 
много, например того, что он 
совершил кругосветное путе-
шествие. 

И вот участники клуба вместе 
с капитаном Валентиной Жари-
ковой берут курс на Сахалин. 
Помогает совершить виртуаль-
ное путешествие презентация. 
Рассказчица повествует о том, 
что вояж Чехова, который час-                        
то называют «путешествием на 
Сахалин», на самом деле было 
именно кругосветным путеше-
ствием. Затем она плавно пере-
ходит к тому, что оно оказало 
огромное влияние на творчество 
писателя и стало для него настоя-
щим источником вдохновения. 

«Он стал более осознанным и со-
чувствующим писателем, чьи 
произведения до сих пор оста-
ются актуальными и важными». 
– подчёркивает Валентина Ни-
колаевна.

Создать атмосферу присут-
ствия писателя и его творчества 
помогла большая выставка книг 
как самого писателя, так и ли-
тературы о нём. Ну и, конечно, 
особый интерес у членов клу-
ба вызвал двухтомник в вин-
тажном чемодане «Остров Саха-
лин». Его подарил центральной 
библиотеке Тобольска предсе-
датель президиума обществен-
ного благотворительного фонда 
«Возрождение Тобольска» Арка-
дий Григорьевич Елфимов. 

Вера ХОХЛОВА 
(фото автора)

НЕ ВЫРУБИТЬ ТОПОРОМ

– Это был наш первый опыт организации конкурса 
в масштабе города, мы очень рады новым именам. Ле-
том будет ещё один конкурс, а пока всех желающих 
от 14 до 35 лет приглашаем в ЛИТО «Литера» при Сове-
те молодых литераторов Тобольска для работы с тек-
стами и обучения тонкостям литературы, – отметила 
председатель жюри Марина Никогосян.

СМЛ ждёт в научной библиотеке ТИАМЗ каждую 
субботу в 12.00 любителей письменного слова – учить-
ся, общаться, а главное — творить.

Марина ЕВГЕНЬЕВА (фото СМЛ)

  ►► Полина Родина, Екатерина Павлина, Екатерина Полина Родина, Екатерина Павлина, Екатерина 
ЧемакинаЧемакина
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Коньковым ходом

Еженедельно по воскресным дням работники То-
больского ПАТП и их семьи посещают ледовый корт 
дворца спорта «Кристалл».

Открытие проката коньков в этом современном уч-
реждении спорта состоялось ещё 21 января, когда на 
коньки встало 85 человек, и с тех пор многие сотруд-
ники ПАТП со своими детьми с удовольствием прово-
дят час на коньках да под хорошую музыку. 

А это – отличный заряд бодрости на предстоящую 
рабочую неделю. И очередной шаг к здоровью, кото-
рый всесторонне поощряет руководство предприятия, 
предоставляя работникам бесплатную возможность 
посещать бассейн, заниматься велоспортом и т.д.

Вера ВОЛГИНА

ЗДОРОВОЕ ОТНОШЕНИЕ

СНИЛС для малыша

В 2023 году отделение СФР по Тюменской области 
проактивно открыло 22 420 лицевых счетов с посто-
янным страховым номером (СНИЛС) для новорож-
дённых. Родителям малышей не пришлось самостоя-
тельно обращаться в фонд с заявлением.

Начиная с середины июля 2020 года процесс оформ-
ления лицевого счёта на ребенка проходит без подачи 
заявления. Сведения о счёте направляются в личный 
кабинет мамы на портале «Госуслуги» сразу после то-
го, как из реестра ЗАГС в систему Социального фонда 
России поступает информация о рождении ребёнка.

Если у родителя нет подтверждённой учётной за-
писи на портале «Госуслуги», для получения СНИЛС 
можно обратиться в клиентскую службу ОСФР по Тю-
менской области или в ближайший МФЦ с паспортом 
и свидетельством о рождении ребёнка. Страховой но-
мер предоставят в день обращения.

Напомним, что номер лицевого счёта малыша ну-
жен для получения материнского капитала, оформле-
ния социальных выплат, полиса ОМС и прикрепления 
к поликлинике. 

Диана ШТЕРН

СОЦПОДДЕРЖКА
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УПАКОВОЧНАЯ БУМАГА 
И ПЛЁНКА, КОРОБКИ, пода-
рочные пакеты. Если бума-
га и картон легко рвутся, 
не обнажая слой плёнки, 
это хороший знак. Мате-
риал можно направить на 
переработку. Но прежде 
оцените объективно: мож-
но ли использовать бума-
гу или пакеты по назна-
чению повторно? Если да 
– приберите, они ещё со-
служат вам добрую служ-
бу. А вот блестящая упако-
вочная плёнка переработке 

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Вторсырьё или мусор?
Что можно сдать на переработку после праздника

не подлежит. Зато её можно 
аккуратно свернуть и при 
случае использовать вновь.

ЛЕНТЫ И БАНТЫ С УПА-
КОВОК. Атласные ленты 
можно отутюжить и повтор-
но использовать: например, 
для хобби или украшения 
новых подарков. С пласти-
ковыми бантами трюк с 
утюгом не пройдёт, но, ес-
ли они сохранили пышную 
форму, можно использовать 
повторно. Для переработки 
оба варианта не подходят.

УПАКОВКА ОТ СОКОВ. Ес-
ли речь идёт о стеклянной 
таре – это полезное втор-
сырьё, даже не сомневай-
тесь! Ополосните, просуши-
те (этикетку отклеивать не 
обязательно) и смело несите 
в экодом. Но если вы покупа-
ли сок в тетрапаке, знайте, 
что это композитный (мно-
гослойный) материал. Раз-
делить его на составляющие 
для дальнейшей перера-
ботки чрезвычайно сложно, 
в Уральском федеральном 
округе таких предприятий 
нет. Поэтому, увы, и в экодо-
ме тетрапаки не примут.

ДОЖДИК, МИШУРА, ГИР-
ЛЯНДЫ, ЁЛОЧНЫЕ ИГРУШ-
КИ. Постарайтесь, чтобы 
они прослужили вам как 
можно дольше, ведь в пере-
работку ни один вид этих 
украшений не примут.

БЕНГАЛЬСКИЕ ОГ-
НИ. Это тоже не 
вторсырьё. После 
использования 
отправляйте ме-
таллическую ос-
нову в мусорное 
ведро, но пре-
жде убедитесь, 
что она полно-
стью выгорела и 
остыла.

КОНСЕРВНЫЕ БАНКИ. 
Жестяные банки от горош-
ка, ананасов, шпрот и дру-
гих продуктов – полезное 
вторсырьё. Главное, что-
бы они были вымыты и вы-
сушены. Крышки от них, в 
том числе с кольцом, также 
примут в экодомах.

ПОДАРКИ, КОТОРЫЕ НЕ 
ПОНРАВИЛИСЬ. Бывает и 
такое, что подарок пришёл-

ся не ко двору. Это не повод 
печалиться: попробуйте от-
казаться от мысли, что пе-
редаривать – невежливо. 
Пусть лучше предмет при-
несёт кому-то неподдель-
ную радость, чем вы будете 
переставлять его с места на 
место и в итоге отправите в 
мусорное ведро.

Вера ХОХЛОВА

Коробки и обёрточная бумага, упаковки и банки с бу-
тылками – вот обилие всего, что осталось после длинных 
новогодних праздников. И как же из такого многооб-
разия материалов выбрать полезное вторсырьё? Но в 
большом объёме праздничных отходов легко запутать-
ся даже тем, кто в этом деле не новичок. За советом мы 
обратились к специалистам Тюменского экологического 
объединения. 

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Об ответственности за вред, причиненный ребенку, во время обучения
Пунктом 1 статьи 1073 Гражданского кодекса Российской Федерации 

предусмотрено, что за вред, причиненный несовершеннолетним, не до-
стигшим четырнадцати лет (малолетним), отвечают его родители (усы-
новители) или опекуны, если не докажут, что вред возник не по их вине.

Если малолетним гражданином причинен вред вовремя, когда он нахо-
дился под надзором образовательной организации, медицинской органи-
зации или иной организации, обязанных осуществлять за ним надзор, ли-
бо лица, осуществлявшего надзор над ним на основании договора, в этом 
случае данная организация либо такое лицо отвечают за причиненный 
вред, если не докажут, что вред возник не по их вине (п.3 ст.1073 ГК РФ).

В силу положений Федерального закона от 29.12.2012 № 273-ФЗ «Об 
образовании в Российской Федерации» образовательная организация 
обязана осуществлять свою деятельность в соответствии с законода-
тельством об образовании, в том числе создавать безопасные условия 
обучения, воспитания обучающихся, присмотра и ухода за обучающими-
ся, их содержания в соответствии с установленными нормами, обеспечи-
вающими жизнь и здоровье обучающихся, работников образовательной 
организации.

Образовательная организация несет ответственность в установ-
ленном законодательством Российской Федерации порядке за невы-
полнение или ненадлежащее выполнение функций, отнесенных к ее 
компетенции, а также за жизнь и здоровье обучающихся, работников об-
разовательной организации.

Таким образом, именно образовательная организация, где несовер-
шеннолетний (малолетний) временно находился, отвечает за вред, при-
чиненный несовершеннолетним, если она не осуществляла должный 
надзор за ним в момент причинения вреда.

Обязанность по надлежащему надзору за несовершеннолетними 
должна осуществляться образовательной организацией не только во 
время пребывания малолетнего в стенах образовательного учреждения, 
но и на его территории, закрепленной за этим учреждением.

Если малолетний причинил вред, находясь под надзором образова-
тельного учреждения, то это образовательное учреждение предполага-
ется виновным в его причинении и обязано возместить ущерб, если не до-
кажет, что такой ущерб возник не по его вине.

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте Консультант-
Плюс - http://www.consultant.ru, официальном интернет-портале право-
вой информации http://www.pravo.gov.ru.

С 1 сентября 2024 года устанавливаются новые требования к камерам 
для фиксации нарушений правил дорожного движения

В соответствии с Федеральным законом от 29.05.2023 № 197-ФЗ «О 
внесении изменений в Федеральный закон «Об автомобильных дорогах и 
о дорожной деятельности в РФ и о внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации» и статью 3 Федерального за-
кона «О государственной компании «Российские автомобильные дороги» 
и о внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ» с 1 сен-
тября 2024 года устанавливаются требования к камерам для фиксации 
нарушений правил дорожного движения.

В частности, камеры (стационарные, передвижные, мобильные сред-
ства фиксации нарушений ПДД) должны обеспечивать контроль за со-
блюдением ПДД и осуществлять фиксацию в зоне своего обзора всех 
нарушений, для выявления которых они предназначены, независимо от 
усмотрения и без какого-либо непосредственного воздействия на них че-
ловека, а также должны быть утверждены в качестве средств измерений, 
иметь соответствующий сертификат и действующее свидетельство о ме-
трологической поверке.

Информация о местах установки стационарных, передвижных средств 
фиксации и (или) маршрутах движения транспортных средств с разме-
щенными на них мобильными средствами фиксации должна быть обще-
доступной и размещаться на официальном сайте МВД.

Фиксация нарушений камерами, не соответствующими установлен-
ным требованиям, и передача полученной с их помощью информации в 
уполномоченные органы не допускаются, а в случае если указанная фик-
сация произошла, полученная с помощью таких средств фиксации ин-
формация не допускается для использования в целях привлечения к ад-
министративной ответственности за нарушение ПДД.

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте Консультант-
Плюс - http://www.consultant.ru

Заключение
о результатах общественных обсуждений по проекту решения 
о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства
объекта капитального строительства 
«05» февраля 2024 г.                                                                            г. Тобольск

В период с 23.01.2024 по 06.02.2024 проводятся общественные обсужде-
ния по проекту решения о предоставлении разрешения на отклонение от 
предельных параметров разрешенного строительства объекта капиталь-
ного строительства (далее – Проект решения) в соответствии с приказом 
Департамента градостроительства и землепользования Администрации 
города Тобольска от 22.01.2024 №110-П «О проведении общественных об-
суждений по проекту решения о предоставлении разрешения на отклоне-
ние от предельных параметров разрешенного строительства объекта ка-
питального строительства» (далее - Приказ).

Сведения о количестве участников общественных обсуждений, которые 
приняли участие в общественных обсуждениях - участники отсутствуют 
(приложение к настоящему заключению).

По результатам общественных обсуждений составлен протокол обще-
ственных обсуждений от 02.02.2024, на основании которого подготовлено 
настоящее заключение о результатах общественных обсуждений.

 Содержание внесенных предложений и замечаний участников обще-
ственных обсуждений: предложения и замечания граждан, являющихся 
участниками общественных обсуждений и постоянно проживающих на 
территории, в пределах которой проводятся общественные обсуждения – 
не поступали; предложения и замечания иных участников общественных 
обсуждении: не поступали.

 Аргументированные рекомендации организатора общественных об-
суждений о целесообразности или нецелесообразности учета внесенных 
участниками общественных обсуждений предложений и замечаний и вы-
воды по результатам общественных обсуждений: (приложение к настоя-
щему заключению).

 Председатель Комиссии   Н.В. Мудриченко

Приложение 
Решение Комиссии по пункту Проекта решения о предоставлении разрешения 
на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства объекта 
капитального строительства, указанным в приложении к Приказу

№ 
п/п

Проект решения 
о предоставлении разрешения 

на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строи-

тельства, реконструкции объекта 
капитального строительства

Содержание 
внесенных 

предложений 
и замечаний 
участников 

общественных 
обсуждений

Аргументированные рекомендации организатора 
общественных обсуждений о целесообразности или 
нецелесообразности учета внесенных участниками 

общественных обсуждений предложений и замечаний 
и выводы по результатам общественных обсуждений

1

Предоставить правообладателю 
земельного участка с кадастро-
вым номером 72:24:0304002:153 
площадью 1561 кв.м., расположен-
ного в территориальной подзо-
не застройки среднеэтажными 
жилыми домами Ж-3.1, по адресу: 
Российская Федерация, Тюмен-
ская область, городской округ 
город Тобольск, город Тобольск, 
улица Семена Ремезова, № 153 «г», 
разрешение на отклонение от пре-
дельных параметров разрешен-
ного строительства объекта капи-
тального строительства «Объект 
незавершенного строительства», 
определив следующие параметры: 
минимальный отступ от границ 
земельного участка в точках, ука-
занных в чертеже градостроитель-
ного плана земельного участка от 
03.08.2023 №РФ-72-3-03-0-01-2023-
6911: 1-2, 6-1– 0 м.

Предложения 
(замечания) не 

поступили

Рекомендовать Главе города отказать в предоставлении 
разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства объекта капитального строи-
тельства «Объект незавершенного строительства» в со-
ответствии с ч. 1,2 статьи 40 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, Правилами землепользования и 
застройки города Тобольска, утверждёнными постанов-
лением Администрации города Тобольска от 28.12.2022                  
№ 118-пк, подпунктом «б», пункта 3.3.3. административ-
ного регламента предоставления муниципальной ус-
луги «Предоставление разрешения на отклонение от 
предельных параметров разрешенного строительства, 
реконструкции объекта капитального строительства», 
утвержденного постановлением Администрации города 
Тобольска от 24.04.2019 №29, в связи с тем, что конфигу-
рация, инженерно-геологические, иные характеристики зе-
мельного участка благоприятны для застройки; материалы, 
подтверждающие, что характеристики земельного участка 
неблагоприятны для застройки не представлены (техниче-
ское заключение ООО «Диалог» представленное с заявлени-
ем, содержит информацию о характеристиках объекта не-
завершенного строительства; не содержит информацию о 
соблюдении требований технических регламентов).

                                                                   

В границах ООО «ЗапСибНефтехим» зафиксирована положительная динамика 
радиального прироста деревьев

НАЦПРОЕКТ «НАУКА»

Деревья будут большими

Об этом сообщила заместитель директора по научной 
работе Тобольской комплексной научной станции УрО 
РАН, доктор биологических наук, доцент Ольга Капитоно-
ва, комментируя результаты работы учёных по экологи-
ческому мониторингу в зоне влияния объекта ООО «Зап-
СибНефтехим» и изучению биоразнообразия и таксоно-
мического состава биоты на маршрутах экологической 
тропы СИБУРа и специально выбранных мониторинго-
вых площадках в 2023 году. 

Одним из важных биологи-
ческих показателей, харак-
теризующих качество жизни 
деревьев, является средний 
диаметр стволов деревьев. 
В 2023 году была зафикси-
рована положительная дина-
мика радиального прироста 
деревьев на большинстве 
мониторинговых площадок,                     

имеющих площадь 400 кв. м 
и расположенных в преде-
лах четырех мониторинго-
вых участков площадью 1 кв. 
км, два из которых находятся 
в непосредственной близости 
от нефтехимического комп-
лекса (импактные участки), а 
два других – на удалении 5-7 км 
от него (фоновые участки).

– Тем не менее хотя на ря-
де площадок значения по-
казателей среднего диа-
метра стволов деревьев 
увеличились по сравнению 
с 2022 годом, на других 
они несколько уменьши-
лись либо остались преж-

ними. Уменьшение значе-
ний данного показателя 
произошло из-за гибели                                                          
части деревьев из-за ура-
ганного ветра, а также в 
связи с вовлечением в ана-
лиз новых молодых дере-
вьев, достигших четырёх-
сантиметровой толщины 
ствола. Отмеченная в целом 
положительная динамика 
увеличения радиального 
прироста деревьев указы-
вает на благоприятные ус-
ловия произрастания, – по-
яснила Ольга Капитонова.

Екатерина ВОЛЬНОВА
Ольга Капитонова (фото)

 ” В 2023 году была зафиксирована 
положительная динамика радиального 
прироста деревьев на большинстве 
мониторинговых площадок, имеющих 
площадь 400 кв. м и расположенных в 
пределах четырех мониторинговых 
участков площадью 1 кв. км, два из которых 
находятся в непосредственной близости 
от нефтехимического комплекса, а два 
других – на удалении 5-7 км от него


